
加盟登録制度およびシステムに関するアイディアソン　記録 
 
 
日　時：２０２０年８月２日（日）１０：００～１７：００ 
参加者：佐野 専務理事、膳師 常務理事、磯山 改革担当理事、出田 進捗担当理事、 

福嶋 コミッショナー、村田 副コミッショナー、 
木村 団支援・組織拡充委員長、大久保 指導者養成委員長、和田 財務委員長、 
木村 事務局長、佐藤 事務局次長、額谷 組織・管理部課長、 
土田 最高DX責任者、只野 副責任者、石井・大高・高野 各ＤＸ推進室職員 

場　所：オンライン開催 
議　題： 
 
０.　本会についての説明 
　本会の主催者である土田最高DX責任者より「アイディアソン」と本会の意義についての説明が
あった。 

● アイディアソン（Ideathon）」：アイデア（Idea）とマラソン（Marathon）を掛け合わせ
た造語で、ある特定のテーマについて多様性のあるメンバーが集まり、対話を通じて、新

たなアイデア創出やアクションプラン、ビジネスモデルのグランドデザインなどを短期間

で行うイベントを指す。 
● 本会の意義は様々な立場で加盟登録という仕組みに関わる人々が今後について話し合うこ

と。 
 
１．加盟登録担当理事からの現状共有 
　磯山・木村両理事より現行の登録システムについて以下の説明があった。 

● 現行の登録制度は理事会で議論するが、それに対応したシステムの議論はされていないこ

とが、開発費の増大につながっている。 
● 直近では新規登録キャンペーン、過去の登録制度の改定なども、制度のみの議論でシステ

ム面はあまり議論されていない。 
 
２．現行登録システムについて 

● 加盟登録の業務フローを用いて団・地区・県連・日本連盟の業務の確認を行った 
● ７月１６日から３１日の期間で、各団・地区・県の登録担当者にアンケートを行い、７４

２件の回答を得た。登録システムにメールアドレス登録のある担当者へメールを一斉配信

したのは初めてであった。 
● アンケートでは約半数が使いやすいと回答、EXCELへのエクスポート機能を使っての名簿
作成が利用していること、紙ベースから関わっている人にとっては便利になったという意

見がある反面、申請プロセスに関わること、近年の家庭環境、入力機器の柔軟性を求める

声などがあった。 
● 団審査と登録業務の手続きをそのまま電子的に置き換えたことにより、団審査が機能して

いないことの問題点の指摘があり、システムとは別目線で団審査の在り方について議論が

必要との意見があった。 
 
３．次期加盟登録制度の提案説明 

● 木村団支援・組織拡充委員長より、理事会や県連代表者会議で共有されている新登録制度

の提案について、議論が進められている提案のポイントの説明があった。 
○ 加盟員の種類をスカウト、組織運営会員、スポンサー会員、サポーター会員、アラ

ムナイ会員にしてはどうか。 
○ スカウトは加盟登録料を廃止し、事務手数料と共済掛金にしてはどうか。 



○ 指導者は加盟登録料を廃止し、維持会費にしてはどうか。 
● また、団支援・組織拡充委員会で素案をまとめ、１０月理事会までに組織体を立ち上げる

ことについて、運営系委員長会合で確認されていること、県連盟へは２０１９年度県連盟

代表者会議（第１回）において、令和４年４月からの運用開始を目指していると伝えてい

るとの説明があった。 
 

４．次期加盟登録システムの提案説明 
● 土田最高DX責任者より次期加盟登録システムの構想について説明があった。 

○ 一つの巨大なシステムにせず、会員管理、共済、進歩、指導者養成など小さいシス

テムを相互接続する。 
○ 段階的な機能追加や、改修時の動作確認の費用削減になる。 
○ 大会運営などでも使えるAPIを提供できる。 

 
５．合意事項 

● 登録制度および登録システムに関して意見交換を行い、以下のことに合意を行った。 
○ 会員の種別によらず、全ての種別において加盟員として一本化して扱う 

■ 区分については議論をすすめる 
○ 団への所属を必須としない登録の仕組み(Adult In Scoutingに則って) 
○ 税制控除を受けることができる加盟登録費の維持会費化を見据えて団支援・組織拡

充委員会と財務委員会で調査 
○ 加盟登録制度と加盟登録システムのスケジュールは切り離して考え、まずは令和４

年４月新システム運用開始を目標とする 
■ 令和３年６月から説明ができるように目指す 

 
６．今後の予定について 

● ５．の合意事項に基づき、タスクの洗い出しと担当の確認を行った。（◎は主担当） 
○ 区分の議論と団によらない登録の仕組みの検討 

■ ◎木村団支援・組織拡充委員長、福嶋コミッショナー、村田副コミッショ

ナー、磯山理事、大久保指導者養成委員長 
■ ８月中に素案を作成する　 

○ 指導者登録費の維持会費化の検討（前項の議論が半分進んでから） 
■ ◎村田副コミッショナー、和田財務委員長、木村団支援・組織拡充委員長、

大久保指導者養成委員長 
■ ９月中旬までにまとめる 

○ 新システムの運用開始 
■ ＤＸ推進室主導で加盟登録システムワーキングチーム設置　９月中旬まで 

● 会議日程 
○ ９月１２日　１０：００～　アイディアソンのまとめZoom会議 
○ ９月２２日　１６：００～　素案最終確認 
○ ９月２５日資料完成 
○ ９月２９日運営会議 
○ １０月６日理事会 

以上 


